

Dimanche matin, près de deux cents personnes étaient réunies devant le bâtiment 001 de la Martinerie pour célébrer les cent ans de la base militaire, fermée depuis la dissolution du 517<sup>ème</sup> RT le 30 juin 2012.

## Deux cents personnes à Déols pour les cent ans de la Martinerie

Il y a cent ans, le 4 octobre 1915, le général commandant en chef de l'armée est averti par le chef du 4<sup>ème</sup> bureau du sous-secrétariat d'État de l'aéronautique militaire qu'une école d'aviation militaire va ouvrir à Châteauroux. « Cette école commencera le 25 octobre 1915 », précise même la missive. Dimanche matin, ce sont donc près de deux cents personnes qui se sont retrouvées devant l'ancien bâtiment des maîtres ouvriers pour commémorer l'événement, un siècle plus tard.

« C'est un jour chargé d'histoire pour notre département », commente Jean-Jacques Bérenguier, le président de l'association des amis de la Martinerie, à l'initiative de la cérémonie et qui œuvre depuis plusieurs années pour transformer ce même bâtiment en lieu de mémoire. Le but est notamment de perpétuer le souvenir de la présence et de l'histoire des Armées sur le site de La Martinerie et dans le département de l'Indre. L'ouverture du musée est prévue pour 2016 si le chantier avance comme prévu. Le président a d'ailleurs profité de la cérémonie pour lancer un appel aux dons. Bien que le bâtiment soit gratuitement mis à disposition par Châ-



**21 drapeaux étaient présents. « La preuve d'un attachement certains », estime J-J. Bérenguier.**

teauroux-Métropole, « nous avons besoin de toutes les aides pour continuer les rénovations ».

En un siècle, La Martinerie a connu une histoire mouvementée. Ecole de l'armée de l'air jusqu'en 1942, elle est passée aux mains de l'Allemagne jusqu'en 1944. De 1944 à 1951, elle fût à nouveau

une base de l'armée de l'air avant de devenir la principale base américaine en Europe pour l'OTAN, entre 1952 et 1968, la fameuse « époque américaine ». A partir de cette date, c'est l'armée française qui gèrera la base jusqu'à sa désaffectation et sa reconversion. Entre 1968 et 1998, 350 000 engagés et

appelés seront accueillis au sein de la base. La vocation militaire disparaîtra définitivement le 30 juin 2012 avec la dissolution du 517<sup>ème</sup> régiment du train.

**FLORENT RENAUDIER**

Permanences de l'association chaque mercredi matin au bâtiment 001. Plus d'infos sur internet : [www.les-amis-du-site-militaire-de-la-martinerie.org](http://www.les-amis-du-site-militaire-de-la-martinerie.org)